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サバプロ報告会を行いました 
 令和5年12月22日（金）４校時にサバプロ報告会を行いました。当日は，朝から
気温が低温の状況であり，県内にインフルエンザ感染症の警報が発令されている
中，体調面を考慮し，対面での形式ではなく，各団の代表が第二理科室に集まり，
リモートによる発表を行いました。防衛隊長の松並くんの挨拶に始まり，３年生の
サバプロリーダーがこれまでの取組や活動の様子についてリーダーとしての歩みを
説明しました。報告会の最後に，今年度の成果と次年度に向けての方向性につい
て，防衛隊長の松並くんがまとめをしました。  

 

～サバプロ報告会の様子より～ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

生徒会新執行部就任式を行いました 
令和5年12月22日（金）４校時，サバプロ報告会の後に引き続いて生徒会新執行

部就任式を行いました。内容としては，旧執行部の代表挨拶から始まり，新執行部

の紹介，旧執行部へのお礼，校長先生の話，活動方針の発表がありました。 
 

～生徒会執行部就任式の様子より～ 
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3学期始業式がありました 
令和６年1月９日（火）１校時にリモートによる１学期始業式を行いました。体調

面を考慮し，第二理科室から各教室に発信する形で行いました。式辞の前に，能登

半島地震と羽田空港航空機衝突事故で亡くなられた方に黙祷を行いました。 

～３学期終業式辞より～ 
話をすることは2つです。「一年の計は元旦にあり」と「各学年へのエールの言葉」で

す。 

一つ目の「一年の計は元旦にあり」について話します。1年の初めに今年の，そして

これからの目標を設定することは大切なことです。まさに目標を「高くかかげよ」です

ね。 

今年は辰年，龍の年です。龍と言えば，思い出すのがこの絵です。この絵は江戸時代

の浮世絵師，葛飾北斎が９０歳で亡くなる最後の絵で，富士山を超えようとする龍を描

いています。富士越し龍と言われています。自分を龍に例えて，亡くなる直前まで，日

本最高峰の富士を超えたいという思いを描いたのではないでしょうか。また，北斎は亡

くなる直前に次の様なことを言い残しています。「天が私にあと5年長生きさせてくれ

たら，私は真の画家になることができるだろう。」 

このように亡くなるまで，高い目標を掲げ，一生懸命生きたいという思いを発信し続

けた北斎の生き方に学びたいと思います。そのことが一生懸命は素晴らしい。一生懸命

が楽しいということに繋がっていると思います。私たちもこの一年目標を高く掲げ，そ

の目標を目指して一生懸命を楽しみながらいきたいと思いました。 

大きな2つ目は3学期に向けて各学年へのエールの言葉です。 

 まず，全体に対してです。この3学期はまとめの学期でもあるし，来年度に備える学

期でもあります。その意味で3学期を0学期ということがあります。私たちもまとめの学

期であると共に，来年度に備える0学期だと思って過ごしましょう。 

 次に3年生です。3年生へは「集大成」という言葉を送ります。これまで学校リーダー

として常に後輩たちに背中を見せ続けた3年生。卒業式まで，最後まで，憧れの存在と

して3年間の集大成の姿を見せてください。 

 次に2年生です。2年生へは「学校リーダーとしての成長」という言葉を送ります。君

たちは赤船祭でのエイサーと合唱，そして生徒会選挙でリーダーとしての姿を見せてく

れました。この3学期は，まず来週の修学旅行で2年生の集団としての成長を示して下さ

い。成長する大きなチャンスです。期待しています。 

 最後に1年生です。1年生へは「日比中・先輩としての成長」という言葉を送ります。

1年生は2学期に全員が心を一つにするという大きな経験をしました。日比崎中学校とし

てのステージを一つ上がったと思います。4月には新入生を迎えます。日比中の誇りと

自信を語れる先輩になって下さい。期待しています。 
 

～３学期始業式の様子～ 
 

 
 

 

 

 

 

 
 



沖縄へ修学旅行に行きました 
２年生が沖縄へ，１月１６日（火）から１月１８日（木）の期間,２泊３日の修学旅行へ行

きました。現地では朝方に小雨が降った位で３日間とも好天に恵まれ，沖縄ならではの暖か

い気候を存分に感じることができました。今月はさくら祭りも予定されているとのことでし

た。バスや飛行機の中，宿泊地や見学地での態度やマナーに２年生の成長を感じることがで

きました。来年度，学校のリーダーとして，大きな一歩を踏み出したと確信できました。エ

イサーの本場である沖縄の本部地区の方々に演舞を披露したり，民泊体験での活動や事前学

習のしおりを評価して頂いたりしたことでかなり自信になった様子が覗えました。 

また，余談になりますが，１年生の道徳の教材に取り上げられており，以前日比中にも講

師として来校されたことのあるカリスマスーパーバスガイドとして有名な﨑
さ き

原真弓
は ら ま ゆ み

さんが

１号車のバスガイドとして三線を弾かれたり，沖縄の唄を歌われたり，琉球王国時

代から沖縄戦に至るまでの，沖縄の歴史と人々の様子や苦悩を語られたりしました。

中でも「おばあの証言」として，年老いたおばあに扮し，おばあの声で語られた話は

印象的でした。ガマの中で，静かにしないとアメリカ兵に見つかると銃を突きつけら

れ ,泣き止まない我が子を強く抱きしめ…気がつくと、我が子が息をしていない！…

どうして･･･。「戦争さえなければ…」「この子は何のために生まれてきたのだろう

か…」，「命(ぬち)どぅ宝」，「歴史を正しく学び，誤った教育や人間の心を変えて

しまう戦争を，今後二度と起こしてはいけない」と心を込めて語られていました。 

 保護者の皆様，早朝よりの見送りや夜遅くのお迎え，ありがとうございました。 
 

～修学旅行での様子～ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



新入生保護者説明会がありました 
 

１月２３日(火)１５：４０から本校体育館にて，令和 6 年度入学「尾道市立日比崎

中学校新入生保護者説明会」を行いました。市内外の小学校６年生の保護者の皆さん

に，校長から学校方針について，職員からは中学校生活についての説明，尾道警察署

の方からは SNS についての講話やお願いをしました。 
 

～新入生保護者説明会の様子～ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

授業参観・学級懇談会がありました 
 

1月2５日（木）１４：００より授業参観，その後各教室で学級懇談会を行いまし

た。3学期初めの授業参観・懇談会となりました。２４日からの寒波の中，多くの保

護者の皆様にご来校頂きました。ありがとうございました。3年生にとってはこの度

が中学校生活最後となりました。 
 

～授業参観の様子〔一部〕～ 
 

 

 

 

 
 
 

    １－２社会科       ２－１英語         ３－３道徳 

 
 

 

写真等，個人情報の掲載をしておりますので，取扱いには注意して下さい。 


